

Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, al presentar al Embajador Hugo de Zela Martínez, Asesor Principal del Secretario General de la OEA

9 de agosto de 2013

Muy buenas tardes.

Señores Embajadores Hugo de Zela Hurtado y Hugo de Zela Martínez:

Queridas alumnas, queridos alumnos:

Mucho agradecemos al Embajador Hugo de Zela Martínez, por acceder a la invitación que le cursara nuestra Academia, para ofrecernos una exposición sobre aspectos del Sistema Interamericano.

Bienvenido, querido Hugo, a tu alma mater. Hemos sido compañeros en la misma clase, los años 1973, 1974, 1975, cuando la Academia ocupaba un segundo piso, en una antigua finca del Jirón Junín, en el centro de Lima, a pocas cuadras de la Cancillería. Nos conocemos, pues, desde hace 40 años...

Desde sus años en la Academia, el ahora Embajador Hugo de Zela Martínez se proyectaba como muy destacado miembro que llegó a ser de la Diplomacia. Se trata de una carrera que llevas en la sangre. Tu papá, el Embajador Hugo de Zela Hurtado, aquí presente en el estrado, ha sido ilustre predecesor mío en la dirección de la Academia, a fines de la década de 1980, luego de haber sido nuestro Embajador ante la Santa Sede y haber desempeñado con suma solvencia otros importantes cargos en el Perú y el exterior.

A sus 87 juveniles años, el Embajador Hugo de Zela, padre, continúa tan activo como en sus mejores tiempos. Sabemos que forma parte de nuestro equipo de trabajo en el caso que actualmente ventilamos en La Haya. Hace dos años recibió la Medalla de Honor del Congreso, que se añade a otros galardones que merecidamente le han sido conferidos.

También, querido Hugo, llevas el patriotismo en la sangre, como descendiente directo que eres del Prócer Francisco Antonio de Zela, quien hace 202 años se sublevó en Tacna contra el poder colonial.

El Embajador Hugo de Zela Martínez se halla de paso en Lima. Como sabemos, se trata del Asesor Principal del Secretario General de la Organización de los Estados Americanos, Embajador José Miguel Insulza, funciones que desarrolla desde hace cerca de dos años, tras haber sido nuestro Representante Permanente ante el organismo hemisférico.

Pero es de mayor data la experiencia del Embajador de Zela dentro de la OEA, pues de mediados de la década de 1980 a mediados del siguiente decenio, fue Jefe de Gabinete del entonces Secretario General, Embajador Joao Clemente Baena Soares.

Más adelante, antes de volver a la OEA, Don Hugo de Zela Martínez habría de ser Embajador del Perú en Argentina y después en el Brasil. En nuestra Cancillería ha jefaturado diversas Direcciones Generales. También ha estado al frente del Instituto Antártico Peruano.

Luego de estas palabras introductorias, deseo enfatizar la importancia del tema que el Embajador Hugo de Zela Martínez amablemente nos habrá de ofrecer hoy. Experto en el Sistema Interamericano, con trabajos sobre el terreno y escritos de investigación sobre la materia, tendremos ocasión de ingresar a interioridades de la OEA, en particular respecto a los esfuerzos de la Organización para la promoción y defensa de la democracia en el Continente y de los derechos humanos.

La Carta Democrática, adoptada en Lima hace doce años, se acerca a su adolescencia y varias veces ha sido puesta a prueba. Así hemos apreciado en acciones de la OEA y del propio Embajador de Zela, como alto representante del Secretario General.

Nuevamente, muchas gracias Hugo, querido amigo y colega, por estar con nosotros y concedernos tu valioso tiempo. Con sumo placer te ofrecemos el uso de la palabra.

Muchas gracias.